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N i e d e r s c h r i f t  

zur Sitzung des Ausschusses für Bildung, Kultur und Sport am Dienstag, den 15.12.2009 um 
17:00 Uhr Landratsamt Beeskow, Breitscheidstr. 7, Haus A, Raum 127  

Sitzungsbeginn: 17:00 Uhr  Sitzungsende: 18:30 Uhr 

Es waren anwesend: siehe Anlage 1 

 

Folgende Tagesordnung wird bestätigt und danach verfahren 

I.Öffentlicher Teil: 
 

1. Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und Beschlussfähigkeit 
2. Bestätigung der Tagesordnung 
3. Bestätigung des Protokolls der Sitzung vom 27.10.2009 
4. Informationen der SGL Gebäudemanagement, Frau Diener, zu den Anfragen von 

Frau Monika Huschenbett, Fraktionsvorsitzende der Linken im Kreistag (s. Anlage) 
bezüglich der Situation am Gymnasium Erkner 

5. Bedarf der Schulen in Trägerschaft des Landkreises an Ausstattung mit Informations- 
und Kommunikationstechnik einschließlich der Darstellung von Fördermöglichkeiten 

6. Informationen zur Ausreichung von Fördermitteln für verschiedene Vorhaben der 
Schulen in Trägerschaft des Landkreises im Jahr 2009 

7. Ergebnisse der Kultur- und Sportförderung im Jahr 2009 
8. Information zur Entwicklung des Kunstarchivs Beeskow 
9. Sonstiges 
 
 

I.Öffentlicher Teil: 
 

Zu TOP 1 Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und Beschlussfähigkeit 
 
Frau Siebke eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. Die Einladung wurde ordnungs-
gemäß versandt. Der Ausschuss ist beschlussfähig. 
 
 
Zu TOP 2 Bestätigung der Tagesordnung 
 
Frau Kunth bittet, Ausführungen der Sachgebietsleiterin Gebäudemanagement, Frau Diener, zu 
den Anfragen von Frau Huschenbett zum Gymnasium Erkner in die Tagesordnung aufzuneh-
men. Frau Siebke schlägt vor, Frau Diener im Tagesordnungspunkt 4 zu Wort kommen zu las-
sen. Die Ausschussmitglieder stimmen dem zu. 
 
Herr Dr. Stiller beantragt, die Änderung der Satzung über die Schülerbeförderung in die Tages-
ordnung aufzunehmen. Frau Siebke weist darauf hin, dass in der letzten Ausschusssitzung ver-
abredet wurde, diese Thematik in der Ausschusssitzung im Februar 2010 umfassend zu be-
handeln. Sie lässt über den Antrag von Herrn Dr. Stiller abstimmen. Der Antrag wird mit 2-Ja- 
und 4-Nein-Stimmen abgelehnt. 
 
Mehrheitlich zugestimmt 
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Zu TOP 3 Bestätigung des Protokolls der Sitzung vom 27.10.2009 
 
einstimmig zugestimmt 
 
 
Zu TOP 4 Informationen der SGL Gebäudemanagement, Frau Diener, zu den An-

fragen von Frau Monika Huschenbett, Fraktionsvorsitzende der Linken 
im Kreistag (s. Anlage) bezüglich der Situation am Gymnasium Erkner 

 
Frau Diener, Sachgebietsleiterin Gebäudemanagement im Amt für Personal und Service, erläu-
tert die Funktionsfähigkeit der Fenster und Jalousien der mobilen Unterrichtsräume, die bei ho-
hen Temperaturen eine Belüftung in den Nacht- und frühen Morgenstunden zulassen. Die 
Fenster sind schallisoliert. Eine Geschwindigkeitsbegrenzung auf 30 km/h ist für die Neu Zittau-
er Straße angemeldet. 
 
Des Weiteren weist Frau Diener darauf hin, dass ein zeitlich begrenztes Provisorium nie optima-
le Bedingungen bieten kann, zumal von Seiten der Stadt Erkner der ursprünglich geplante 
Standort der mobilen Unterrichtsräume (weiter entfernt von der Hauptstraße) nicht befürwortet 
wurde.  
 
zur Kenntnis genommen 
 
 
Zu TOP 5 Bedarf der Schulen in Trägerschaft des Landkreises an Ausstattung 

mit Informations- und Kommunikationstechnik einschließlich der Dar-
stellung von Fördermöglichkeiten 

 
Frau Kunth erläutert die den Mitgliedern des Ausschusses vorliegende Bedarfsübersicht. Sie 
informiert über die Bedingungen zur Beantragung von Fördermitteln. Die Bedarfssummen sind 
in die Haushaltsplanung ab 2010 aufgenommen worden.  
 
Die Ausschussmitglieder betonen die Dringlichkeit der bedarfsgerechten Ausstattung der Schu-
len und weisen auf die Notwendigkeit der regelmäßigen Modernisierung hin. 
 
zur Kenntnis genommen 
 
 
Zu TOP 6 Informationen zur Ausreichung von Fördermitteln für verschiedene 

Vorhaben der Schulen in Trägerschaft des Landkreises im Jahr 2009 
 
Frau Kunth und Herr Rothe erläutern die den Mitgliedern des Ausschusses vorliegende Über-
sicht. Mit den zur Verfügung gestellten Fördermitteln des Landes konnte eine Reihe zusätzli-
cher Maßnahmen realisiert werden, die die Lehr- und Lernbedingungen an den Schulen mit 
Ganztagsangeboten wesentlich verbessern. 
 
Die Ausschussmitglieder äußerten ihre Verwunderung über die nicht vollständige Inanspruch-
nahme der Landesmittel aus dem Schülersozialfonds. Hier ist es notwendig, die Gründe zu ana-
lysieren und entsprechende Maßnahmen von den Schulleitern zu fordern.  
 
Da die Verantwortung für die Ausreichung der finanziellen Mittel aus dem Schülersozialfonds 
bei den Schulleitern liegt, kann die Verwaltung hier nicht direkt Einfluss nehmen. 
 
zur Kenntnis genommen 
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Zu TOP 7 Ergebnisse der Kultur- und Sportförderung im Jahr 2009 
 
Die Fördermittel für Kultur und Sport wurden in vollem Umfang ausgereicht. Die Vereine begrü-
ßen die im Vergleich zu anderen Landkreisen relativ hohe Summe der Förderung, die der 
Landkreis seit Jahren für Sport und Kultur zur Verfügung stellt. In der Kulturförderung wurde 
deutlich, dass die Summe in Höhe von 15 TEUR für Investitionen zu gering ist. Die Ausschuss-
mitglieder sind sich darüber einig, in den Verhandlungen zum Haushalt 2011 den Versuch zu 
unternehmen, die Investitionsmittel innerhalb der Kulturförderung zu erhöhen. 
 
Im Bereich der Sportförderung konnten mehr als 100 Anträge aus finanziellen Gründen nicht 
berücksichtigt werden. Das für 2009 festgesetzte Ziel, 2 % der Mittel für den Behindertensport 
auszugeben, wurde erreicht. 
 
zur Kenntnis genommen 
 
 
Zu TOP 8 Information zur Entwicklung des Kunstarchivs Beeskow 
 
Frau Dr. Weser informiert umfassend über Geschichte und Perspektive des Kunstarchivs Bees-
kow. Sie stellt den Stand der Vorbereitung des geplanten Neubaus auf dem Gelände der Burg 
Beeskow dar und beantwortet die Anfragen der Ausschussmitglieder. 
 
Deutlich wird, dass das Kunstarchiv Beeskow weit über die Grenzen des Landkreises hinaus 
eine gute Resonanz hat. Mit großem Engagement wird an der sicheren Perspektive des Kunst-
archivs am Standort Beeskow gearbeitet. 
 
zur Kenntnis genommen 
 
 
Zu TOP 9 Sonstiges 
 
Da es unter „Sonstiges“ keine weiteren Anfragen oder Informationen gibt, beendet die Aus-
schussvorsitzende, Frau Siebke, die Sitzung und wünscht allen Anwesenden erholsame Feier-
tage und alles Gute für das neue Jahr. 
 
 
 
 
gez.    gez. 
 

Ingrid Siebke  Monika Kunth 

Vorsitzende des Ausschusses für 
Bildung, Kultur und Sport 

 Schriftführerin 

 


